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Полет с подрезанными крыльями   
Нижневартовск занял первое место среди 
городов, где резко повысилась цена 
на авиакеросин. То ли еще будет. 

Вопросов, как всегда, хватает 
Подводим итоги последнего прямого 
провода с представителями местной 
власти. Чего хотят люди?

Фронтовики работой недовольны  
Инспекция Нижневартовска членами 
ОНФ вместе с детским омбудсменом 
заключила, что власти недорабатывают.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙГ раждане России, претендующие на получение субсидий и компен-саций, не будут обязаны доказывать от-сутствие у них задолженности по опла-те коммунальных услуг. Президент РФ Владимир Путин подписал закон, осво-бождающий россиян от такой необхо-димости. Документ опубликован на пор-тале правовой информации. Данные изменения вступают в силу с 2021 года, следует из текста закона. Ранее доку-мент был принят Госдумой. Инициати-ва направлена на восстановление соци-альной справедливости и освобождает граждан от бюрократической волокиты.2019 год в Югре объявили Го-дом семьи. Об этом зая-вила губернатор Наталья Комарова. Она отметила, что такое решение основано на мнении большинства жителей авто-номного округа. Это не первый раз, когда в Югре проходит тематический год. Так, 2017 год проходил под эгидой Года здо-ровья, а текущий 2018-й был объявлен Годом гражданского согласия в Югре.Б олее трех миллиардов рублей по-лучит Нижневартовск на ремонт и строительство дорог. Наш город попал в национальный проект «Безопасные до-роги». В него вошли 23 города России с населением больше 200 тыс. человек. Чтобы участвовать в этой программе, в Нижневартовске провели диагностику дорожной сети. Так в 2019 году планиру-ется отремонтировать 19 км трасс. На это потребуется 450 млн руб. В план рекон-струкции входят не только городские трассы, но и дороги от Нижневартовска до Мегиона и Излучинска.В Югре начали строить ледовые пе-реправы и зимники. На реках за-ливают лед. Так, в Нижневартовском районе к концу декабря обустроят 200 км сезонных дорог. Сейчас же выез-жать на лед нельзя: чтобы автотран-спорт безопасно передвигался по за-мерзшим рекам, толщина льда должна быть более 80 см. В Нижневартовском отделении ГИМС МЧС России по Югре отметили, что все переправы будут офи-циально открыты к 25 декабря. Всего в Югре откроют 85 ледовых переправ, из них 53 будут связывать муниципали-теты. Пока что в отдаленные поселения округа можно добраться по понтонным мостам. В начале месяца их разводили, чтобы пропустить лед.30 ноября, югорчане в ходе пря-мого эфира смогут задать во-просы главврачу городской детской поликлиники Татьяне Геннадьевне За-гинайко. Начало трансляции в 15.00 в группе «Послушайте, доктор. ХМАО». Вопросы можно писать уже сейчас или задать во время часового эфира.

Светлые головы в черных беретах
ЗНАЙ НАШИХ!

Павел Колин
Юрий ИпполитовК алейдоскопом общественно зна-чимых мероприятий отметили морские пехотинцы Нижневартовска день рождения своего старинно-го рода войск. А зародились они в да-лекую Петровскую эпоху вместе с военно-морским флотом России. В связи с этим до недавнего време-ни местные морпехи справляли свой праздник вместе с военными моряка-ми. Однако искать друг друга в плот-ной массе людей в бескозырках бы-ло мучительно и не всегда удачно. Да и пользу приносить родному городу ре-бята хотели. Так и создали три с поло-виной года назад общественную орга-низацию «Союз морских пехотинцев». И продолжили свою службу уже на благо Нижневартовска. Бравые парни готовы делиться своим армейским и житейским опытом с под-ростками, помогать в воспитании на-стоящих мужчин. 

- Нас не так много в союзе, всего 26 человек. Но дело-то вовсе не в количе-стве, скорее, в качестве людей, – гово-рит председатель организации Алек-сандр Байбуз. – Главное, что каждый из нас готов уделять время общественной работе, порой, вопреки возможностям и обстоятельствам.За два с небольшим года морпехи успели сделать немало добрых дел. В апреле 2016 года в нефтяном техникуме появились сразу три мемориальных до-ски с именами наших земляков, погиб-ших при выполнении служебного долга.В общем, нашли ребята применение своим умениям и знаниям. За недол-гий срок существования Союза, провели для нижневартовской молодежи первый военно-спортивный турнир в честь по-гибшего в горячей точке Анатолия Рома-нова. И хотят сделать этот спортивный праздник традиционным. Сдача норма-тивов ГТО, сборка-разборка оружия, по-лоса препятствий, строевая подготовка – это урок по-настоящему солдатской жиз-ни для допризывников. А еще устраива-ли морпехи молодежный турнир по руко-пашному бою для школьников. Бывшие бойцы планируют сделать его ежегод-

ным и обратиться в управление по физи-ческой культуре и спорту с предложени-ем внести соревнования в муниципаль-ный спортивный календарь. Всю же орга-низационную составляющую ребята го-товы взять на себя. А как иначе, ведь са-ми они – яркий пример мужества и патри-отизма. Даже свои «профессиональные» праздники – День ВМФ и День морской пехоты они отмечают по-особенному: парни в черных беретах организованно сдают кровь, а на вырученные деньги де-лают небольшие презенты ветеранам. Не только в праздники, но и просто так, без повода, собирают мальчишек и девчонок на базе «Юность Самотлора», играют с ними в футбол, пейнтбол, катают на ква-дроциклах, устраивают полевую кухню, рассказывают о морской пехоте, службе в армии, своих успехах и неудачах. Учат не сдаваться ни при каких обстоятельствах и быть сильными.А еще они помнят всех земляков, по-гибших на многочисленных полях сра-жений с оружием в руках. Возлагают цветы к памятникам и устанавливают на школах таблички в память о своих погибших товарищах – вартовчанах, не вернувшихся в родной город. 
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МНЕНИЕ АВТОРА 

БУДЕМ ДЕРЖАТЬСЯК ак водится, аномально ак-тивные на фоне жителей других муниципалитетов ХМАО сургутяне в очередной раз решили побузить. На днях в социальной сети «ВКонтакте» появилось сообщество «Бюджетники Сургута за достойную заработную плату», провоз-гласив своей задачей подготовку к «законным кол-лективным действиям» работников бюджетных учреждений самого крупного города Югры «против планируемых правительством округа изменений в системе оплаты труда». Новость моментально раз-летелась по лентам информагентств, алчущих хоть какого-то подобия социальной напряженности на фоне давно уже привычного всем штиля всепобеж-дающей стабильности. И я на это вот что скажу: глупые и бездумные лю-ди эти наши соседи из Сургута. Начитаются страши-лок и на митинги готовы бежать. Они не там читают. Вот же прямо сейчас опубликовали рейтинг, прове-денный Финансовым университетом при правитель-стве РФ, где черным по белому написано: Сургут на сегодня занимает 10 место в России по качеству жиз-ни населения. И мы в Нижневартовске не далеко уш-ли – не совсем счастливая, но все равно относительно приличная цифра: 13 место.Ну зачем, зачем этим людям лишнее бремя? Зачем им столько денег? На еду? Так вон Минздрав какую кампанию поднял: мол, много есть вредно для здо-ровья. Особенно колбасу вредно есть. Предложили даже акциз колбасный в 30% ввести, чтоб оградить граждан от отравы. И это правильно! Есть надо меньше. А иначе, ког-да много ешь, приходится много готовить, а значит, много тратить электричества на приготовление пищи. Но на самом верху уже практически решили, что те, кто слишком много пользуются электропри-борами, должны будут в скором времени платить за это по полной программе. К тем, кто потребляет «сверх социальной нормы» (по проекту – от 300кв/ч до 500 кв/ч на одно домохозяйство) в 2019 году бу-дут применяться повышенные тарифы. А кто уже совсем много кушает, смотрит телевизор, слуша-ет музыку и любит ходить в глаженых вещах, рас-ходуя на квартиру более 500 кв/ч в месяц, тарифы установит невидимая, но очень крепкая рука суро-вого рынка российских естественных монополий. Так что нечего жировать. Готовьте еду один раз в день. И баста. В общем, и электричество, и деньги, и еда – все это зло! Главное – активная жизнь. Надо работать, а не фигней страдать.Причем, продленный в среднем на 5 лет обязатель-ный труд, – это еще не гарантия от увольнения. На подходе новая законодательная инициатива – раз-решить работодателям увольнять с формулировкой «утрата доверия» помимо госслужащих еще и всех прочих. А как же – в России все должны быть равны перед законом.Вот доиграются эти сургутяне бюджетные, что всех их поувольняют «за утрату», что делать-то бу-дут? И не надо, не надо думать, что, мол, свобода пре-выше всего. Мол, каждый изворотливый гражданин в любой момент может плюнуть на официальные оклады и премии: мы, дескать, в тень самозанято-сти уйдем. Спрячемся в ней от государства и бюро-кратов, накажем себя: без белой зарплаты и отчисле-ний в пенсионный фонд, чтоб даже на минимальную страховую пенсию рассчитывать не пришлось. За то будем заниматься, кто чем умеет: хоть носки вязать, хоть криптовалютой банчить, одним словом фри-лансом всемогущим тешиться да мимо государства на старость деньги аккумулировать. Фиг вам всем! От всевидящего ока фискально-го не скрыться, не спрятаться. Депутаты Госдумы уже даже подсчитали, что таких умников в Рос-сии от восьми до двенадцати миллионов уклони-стов. Ага. Посчитали и решили: восемь миллионов налогоплательщиков – это какой может быть жир-ный куш для бюджета матушки-Руси! Так что новая законодательная инициатива моментально обер-нулась по всем кругам бюрократической преиспод-ней и легла на стол президенту. Закон подписан: по-ка для начала только в четырех регионах, но само-занятые будут платить как миленькие – от 4% до 6% с дохода. Даже не с прибыли. А кто не станет на путь истинный, попадет под жесткие «санкции» – сначала отнимут 20% доходов, а в повторном слу-чае все 100%.В общем, к чему я все это? Нельзя, нельзя, дорогие мои земляки-вартовчане, поддаваться нам на прово-кацию разбушевавшихся соседей сургутских. Дер-жаться нам тут надо. Как завещано свыше.

Павел КОЛИН, корреспондент

дсупобуз

Па

Строительному бизнесу 
в помощь

Фронтовики такой работой недовольны

Все услуги –
в телефоне
СОЦИАЛКА

Соб. инф.Т еперь вартовчанам станет проще получить любые социальные услу-ги. В Югре появился мобильный навига-тор, в котором перечислен весь список соцуслуг и места их получения. После установки приложения на мо-бильный телефон необходимо указать в нем вашу жизненную ситуацию. Напри-мер, рождение ребенка, выход на пенсию, беременность и другие. На сайте прави-тельства региона отмечается, что инфор-мацию можно получить не только на се-бя, но и на членов семьи. Для каждой си-туации приложение подберет пакет со-циальных услуг, а также сформирует спи-сок адресов и контактов, куда следует об-ратиться за их получением. На некоторые услуги можно будет сразу подать заявле-ние через портал Госуслуги.

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ

Виктор МалеевЮ горские общественники от Общероссийского народ-ного фронта (ОНФ) очередной раз посетили с инспекцией Нижневар-товск. На этот раз вместе с ними в муниципалитет приехала Татьяна Моховикова, уполномоченный по правам ребенка в регионе. Ее уча-стие было неслучайным. Год назад представители ОНФ уже гостили в нашем городе, они обратили вни-мание на площадки незавершен-ного строительства и указали вла-стям на опасность этих объектов для жизни и здоровья детей. Вот и на этот раз гостей интересовало: изменилось ли хоть что-то в с этой ситуацией.Из 25 объектов незавершенно-го строительства, выявленных в Нижневартовске, участники ин-спекции посетили четыре: здание бывшей Фабрики заготовочной, со-оружение рядом с ТК «Мандарин», недостроенный детский сад на ули-це Мира и здание бывшего рестора-на «Юность».Как отметила Татьяна Моховико-ва, все проверенные объекты пред-ставляют серьезную опасность, так как имеют свободный доступ, что делает эти строения привлекатель-ными для детей, которые исполь-зуют открытые конструкции для опасных игр: экстремальный пар-кур (преодоление препятствий с использованием прыжковых эле-ментов), руфинг (хождение по кры-шам), а также новомодное увле-чение – сталкеринг (проникнове-ние на территорию заброшенного объекта). О том, что сегодня опас-ные недострои используются под-ростками, свидетельствуют видео в соцсетях. 

 - Не дожидаясь беды, необходи-мо ограничить доступ к заброшен-ным зданиям. На данных объектах сторожа не поставить, поэтому воз-можно, как вариант – патрулирова-ние сотрудниками УВД, и не разово, а регулярно, – прокомментировала увиденное югорский омбудсмен. По уверению же городских чинов-ников, у них связаны руки действу-ющим законодательством в обла-сти градостроительства, которое не дает права органам местного са-моуправления каким-либо образом влиять на действия (или бездей-ствия) собственников долгостроя. Как объяснил нашей редакции Максим Коротаев, заместитель гла-вы Нижневартовска, вся ответствен-ность за объекты строительства (в том числе в области безопасности) лежит на хозяйствующих субъек-тах. Ранее заместитель главы горо-да Виктор Ситников пояснил нам, что единственный способ у местных властей повлиять на подобных соб-ственников – это апеллировать к со-вести хозяев объектов в ходе встреч:- Законодательных прав у нас по отчуждению таких объектов с пе-редачей для какой-либо эксплуата-ции кому бы то ни было просто нет. 

Например, мы регулярно встреча-емся с владельцем той же Фабрики заготовочной, и каждый раз он раз-водит руками и говорит, что объяв-ление о продаже есть, а покупателя нет. Но хозяин этого здания хотя бы не прячется. Многих из собственни-ков подобных законсервированных или недостроенных объектов даже невозможно найти.Однако члены регионального штаба ОНФ с такой постановкой во-проса не согласны. По их мнению, вопрос надо ставить в иной плоско-сти, нежели просто в рамках хозяй-ствующих отношений.- Недострои могут использовать-ся для хранения боеприпасов и ору-жия, распространения запрещен-ной литературы, – поделился сво-ей точкой зрения член ОНФ Евге-ний Печерица. – У местных вла-стей есть полномочия по соблюде-нию законодательства о противо-действии терроризма при осущест-влении функций благоустройства населенных пунктов. Если бы ад-министрация города взаимодей-ствовала с собственниками недо-строев через эти требования зако-нодательства, ситуация бы карди-нально изменилась.

ИННОВАЦИИ

Павел КолинН ижневартовск станет пи-лотной площадкой, где испытают новую информацион-ную систему обеспечения гра-достроительной деятельности.К такому решению пришли на этой неделе участники ме-жотраслевого совета потреби-телей при губернаторе Югры. В дальнейшем новая интернет-платформа упростит систему выдачи разрешений на строи-тельство во всех муниципали-тетах региона. Предполагается, что здесь бизнес сможет полу-чить полную информацию о зе-мельных участках и их статусе. Ресурс уже создан и прохо-дит тестирование. В ближай-

шее время его наполнят 20 000 разрешительных документов, выданных заявителям в 2016-2018 годах. Они помогут бизне-су разобраться в системе. Кро-ме Нижневартовска в «обкат-ке» системы участвуют Сургут и Ханты-Мансийск.- Остальные подключатся по-этапно, как прописано в дорож-ной карте, – сообщил Сергей Дмитриев, зампредседателя об-щественного совета при депар-таменте строительства Югры. – Создание такой платформы – серьезный шаг к доступности для бизнеса градостроитель-ной базы округа. Добавим, в Нижневартовске уже есть свой муниципальный аналог ИСОГД. Поэтому нам бу-дет проще войти в региональ-ную программу. 
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ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

НА РАЗ-ДВАП остановлением правительства РФ от 12 ноября 2018 г. № 1347 «Об особенностях индексации платы граждан за коммунальные услуги в 2019 году» в связи с повышением с 1 января 2019 г. ставки НДС с 18% до 20% проиндексированы тарифы ЖКХ два раза в год. Плата увеличится сначала с 1 января, а затем с 1 июля 2019 г. Ранее плата индексировалась только в июле в среднем на 4%. При суммировании индексов повышение платы в 2019 г. не превысит обычный уро-вень. Постановление вступает в силу со дня его офи-циального опубликования.
НЕ ВЕРЬТЕ СЛУХАМИ нформацию о штрафах за неиспользование на автомобилях зимней резины (информа-ция МВД России от 12 ноября 2018 г. «О вступлении в силу изменений, касающихся использования зимних шин») опровергло МВД. С 11 ноября 2018 г. действу-ют поправки к техрегламенту «О безопасности колес-ных транспортных средств» о комплектации зимни-ми шинами только легковых и грузовых автомобилей полной массой не более 3,5 т. Нельзя устанавливать на одну ось шины разных моделей. КоАП РФ не уста-навливает ответственность за эксплуатацию в зим-нее время транспортных средств категорий М1 и N1 без зимних шин и за нарушение техрегламента. Един-ственный документ, который регламентирует исполь-зование зимних шин, – это указанный техрегламент.

ПИШИТЕ, НО ПО-ТИХОМУФ едеральным законом от 30.10.2018 № 383-ФЗ внесены изменения в действующий Закон о рекламе. Согласно поправкам с 11 ноября 2018 года за-прещается реклама услуг по подготовке и написанию выпускных квалификационных работ, научных докла-дов об основных результатах подготовленных научно-квалификационных работ (диссертаций) и иных ра-бот, предусмотренных государственной системой научной аттестации или необходимых для прохожде-ния обучающимися промежуточной или итоговой ат-тестации. Предполагается, что установление на феде-ральном уровне запрета рекламы оказания услуг по подготовке и написанию работ будет способствовать снижению распространения данных услуг, а также бу-дет способствовать повышению защищенности ре-зультатов интеллектуальной деятельности.
ДЕНЬГИ В ПОМОЩЬ

П остановлением правительства РФ от 15.11.2018 № 1375 установлены размеры минимальной и максимальной величин пособия по безработице на 2019 год.  Пособие по безработице на 2019 год повы-шено более чем на 70%. В настоящее время минималь-ная величина пособия по безработице составляет 850 рублей, а максимальная – 4 900 рублей. Указанные ве-личины пособия по безработице были установлены в 2009 году и с тех пор не повышались. Согласно Поста-новлению минимальная величина пособия по безра-ботице составит 1 500 рублей, максимальная – 8 000 рублей.  Установлена также максимальная величина пособия по безработице в размере 11 280 рублей для лиц предпенсионного возраста (с 1 января 2019 года – это период в течение пяти лет до наступления воз-раста, дающего право на страховую пенсию по старо-сти, в том числе, назначаемую досрочно). Постановле-ние вступает в силу с 1 января 2019 года.

 КАРИКАТУРА В   ТЕМУ КАРИКАТУРА В   ТЕМУ

Полет с подрезанными крыльями

Ни кадеты, ни партийцы...
ФОТОФАКТ ИЗ ПРОШЛОГО

Юрий Ипполитов

Ученики школы № 31 пришли 
в партком Мегионгазстроя 
требовать окончания 
строительства школы. 
Учебный год уже начался. 
1991-й учебный год. Короткий 
период демократии в России. 
Пикетов без согласований. 
То ли взращивание 
человеческого достоинства, 
то ли стадное молчание 
ягнят под великим лозунгом 
героических предков...

СИТУАЦИЯ

Виктор МалеевН ижневартовск занял первое место по стране среди городов, где резко повысилась цена на авиакеросин. Об этом говорится в статистике Росавиа-ции. Стоимость топлива подскочила на 10 тыс. рублей до 56 тыс. рублей за тонну, то есть почти на 22% . И это не предел. Ожидается, что из-за повышения НДС цена топлива в 2019 году может вырасти еще больше, а сто-имость перелетов по всем направлениям увеличиться на 8-10%.Из-за роста цен на авиационное топливо Российская ассоциация эксплуатантов воздушного транспорта об-ратилась к вице-премьеру России Максиму Акимову с просьбой увеличить для авиакомпаний налоговый вы-чет из акциза на топливо, чтобы поддержать авиапере-возчиков, которые несут убытки. В августе Министер-ство транспорта предложило субсидировать часть до-полнительных расходов компаний из-за роста цен на керосин за счет госбюджета. На фоне такого ценового «беспредела» ожидать сни-жения стоимости билетов от компании Ютэйр, на чем настаивают депутаты Югры, не приходится. Ранее на 

встрече с парламентариями автономии глава Ютэйр Андрей Мартиросов заявил, что цены на билеты обо-снованы, и более того, авиакомпания несет убытки, ста-раясь снизить затраты югорчан на рейсы этого пере-возчика. После обнародования этой позиции предпри-ятия, почти 40% которого принадлежат региону, губер-натор Югры Наталья Комарова заявила следующее: - Сейчас мы на дотирование стоимости билетов выде-ляем 500 миллионов рублей. Я не считаю, что мы полу-чаем достаточные эффекты для такого рода вложений.
Зима получится спортивной

ОТДЫХ

Алексей Лбов
Фото из архива редакцииД ля вартовчан этой зимой вновь будут работать 11 ле-довых катков и две лыжные трас-сы, как и в минувшие годы. Об этом журналистам рассказал на пресс-конференции начальник управ-ления по физической культуре и спорту администрации города Александр Федорус. Заливка катков уже стартовала и будет закончена к 1 декабря, ес-ли погода не преподнесет сюрпри-зов. Во время метели, к примеру, или сильного потепления этот про-цесс лучше не проводить. Располо-жатся ледовые площадки на обыч-

ных местах в микрорайонах города (там же где и в былые годы), а для того, чтобы вартовчанам было ком-фортно кататься, они будут хоро-шо освещены, снабжены пунктами проката (не все) и динамиками для трансляции музыкального сопро-вождения. Кроме того, к услугам всех жителей города будет боль-шой «коммерческий» каток на пло-щади Нефтяников. Эта задумка от-носительно новая, но вартовчанам понравился прошлогодний опыт и ее решили продолжить. Для прокатов приобрели полты-сячи новых коньков, а на спортив-ных площадках города этой зимой будут работать выездные бригады дирекции спортивных сооружений. Эта муниципальная организация за лето провела более сотни меропри-

ятий в рамках программы «Спорт – в каждый двор», а теперь возьмется за зимние проекты. Расписание ме-роприятий и новости этой весьма полезной структуры можно посмо-треть на сайте дсс-нв.рф.О нижневартовских лыжниках власти тоже позаботятся. Для них проложат лыжню на Комсомоль-ском озере, а также на базах отды-ха «Радуга» и «Татра». В каждом из этих мест будет работать пункт проката инвентаря. Не исключено, что чуть ближе к весне трасса для лыжных прогулок появится и в но-вых микрорайонах города.Кстати, помимо подготовки го-рода к зимнему спортивному сезо-ну, стартовал и процесс подготовки Нижневартовских улиц к новогод-ним праздникам. 
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Вопросов, как всегда, хватает
На этой неделе вартовчане смогли напрямую пообщаться с работниками 

мэрии. Прямой провод между первыми лицами департаментов и управле-
ний нижневартовской администрации и населением продлился час. За это 
время горожане успели задать 52 вопроса. 

Павел Колин
Юрий Ипполитов

ЖКХ всему головаСамым непростым традици-онно стал разговор вартовчан с начальством департамента ЖКХ. И хотя дозвониться в от-веденное время смогли 12 че-ловек, чаще всего они задавали сразу по три-четыре вопроса. И иногда даже за своих знако-мых. Примечательно, что сра-зу трое пожаловались руковод-ству городского ЖКХ на функ-ционирование маршрутной се-ти общественного транспор-та. Двое позвонивших просили каким-то образом рассмотреть возможность вернуть маршрут № 19. Дело в том, что выбраться куда бы то ни было для прожи-вающих в домах 10 микрорайо-на по улице Пермской доволь-но проблематично. Оставших-ся двух маршрутов – 23-го и 26-го не хватает. ГАЗель прихо-дится ждать почти час, да и по-крывают эти маршруты дале-ко не всю территорию города. А вот дама, проживающая возле Центра занятости, очень про-сила власти рассмотреть воз-можность запустить автобус по улице Нефтяников. Началь-ник управления по дорожному хозяйству Геннадий Котляров пообещал проработать вопрос с транспортными предприяти-ями города.Беспокоились вартовчане не только исключительно о себе. Один из позвонивших указал властям на образовавшуюся кучу убранного снега в карма-не дороги по адресу: ул.  Мира, 58. На что услышал от Сергея Казанцева, начальника управ-ления по дорожному хозяйству и благоустройству города, что как раз в тот же день он проин-спектировал уборку снега с до-рог и знаком с этой ситуацией. Так что подрядчик уже полу-чил устное взыскание и должен оперативно вывезти сугробы на полигон. Примечательны два звонка, которые можно назвать зер-кальными. В первом случае зво-нил молодой человек, который хочет организовать собрание жильцов своего многоквартир-ного дома с тем, чтобы устано-вить на подъездах видеонаблю-дение. По словам вартовчанина, он уже обращался за помощью в организации этого плебисци-та к своей управляющей ком-пании. Те, вроде бы, пообещали помочь, но так ничего и не сде-лали. Так что, пришлось Еле-не Филиппенко, заместителю директора департамента ЖКХ, объяснять мужчине, что он сам может провести это собрание путем сбора подписей.А вот некая пенсионерка, на-против, позвонила в департа-мент с претензией и жалобой на свою управляющую компа-нию. Дескать, не произведя ни-какого собрания жильцов, не-кая фирма, видимо, с согласия УК, уже устанавливает камеры. Даму успокоили и заверили, что пока не пройдет голосование всех жильцов, ни о каком виде-онаблюдении за ее счет речи быть не может. Правда, уж если две трети соседей скажут «Да», придется и ей платить за навяз-чивый сервис. Увы, Жилищный кодекс РФ только так трактует 

общественную волю жителей многоквартирных домов.А вот другая вартовчанка очень даже хочет заплатить за услуги жилкомхоза. И запла-тить до срока, когда начнет ка-пать пеня. Женщина пожало-валась на то, что квитанции от НРИЦ приходят к ней в двадца-тых числах месяца. А она хотела бы получать квитки до десято-го числа. Увы, объяснить при-чины задержек ей не смогли, со-славшись на «неподконтроль-ность» учреждения департа-менту, и лишь пообещали пере-адресовать просьбу в расчетно-информационный центр.Не по адресу оказалась и просьба вартовчанина, кото-рый ратует за освещение тро-туара между нефтяным техни-кумом и политехническим кол-леджем. Это сфера департамен-та строительства. А вот посту-пившее от него же предложе-ние обустроить тротуар возле школы № 12 жилищники по-обещали рассмотреть по весне, как только сойдет снег.Ко двору пришлась на этом прямом проводе Ирина Пота-мошнева, начальник управле-ния жилищной политики. Горо-жанка, проживающая в аварий-ном доме в Клубном переулке и ждущая переселения в гряду-щем году, поинтересовалась: на какую квартиру ей рассчи-тывать? Двухкомнатная квар-тира, где семья проживает по договору социального найма с ребенком-инвалидом, насчи-тывает всего 22 квадратных 

метра. Дадут ли взамен двух-комнатную или учитываться будет только квадратура? Со-славшись все на тот же Жилищ-ный кодекс, чиновница заве-рила, что вартовчан ждут две комнаты в новостройке.А вот иным в Старом Вартов-ске жить да жить. Вот только живется там не очень хорошо. Три проблемы озвучили обита-тели поселка Тепличного. Пер-вая касалась магазина «Монет-ка». Подъезжающие сюда фу-ры с продуктами выгружаются практически до полуночи. При этом большегрузы перекрыва-ют поселковые проезды. В де-партаменте взяли эту ситуацию под контроль и пообещали най-ти управу на эту торговую точ-ку. Пожаловались жители Те-пличного и на некую даму, ко-торая держит в квартире 20 ко-шек и трех собак. Помимо злово-ния, распространяемого на весь подъезд, соседи страдают и от непрекращающегося ни днем, ни ночью лая. Согласившись, что это нарушает нормы обще-жития, специалисты ЖКХ взя-лись урегулировать и эту си-туацию. Кроме того, в Теплич-ный будет направлена служба по отлову бродячих животных. По словам позвонивших, мест-ная площадка для сбора мусо-ра стала столовой для крупных псов, которые, считают мусор-ку своими угодьями и норовят укусить любого, кто проходит мимо. Как уверяла дозвонивша-яся женщина, жалобы в местное ЖЭУ результата не дали.

Кстати, о мусоросборни-ке шла речь и в другом об-ращении. Жительница дома № 70 по улице Мира утверж-дает, что подрядчики нерегу-лярно вывозят отходы с мусор-ной площадки по этому адре-су. Жалоба удивительная для Нижневартовска. Но и ее взя-ли на карандаш и обещали от-ветить вартовчанке официаль-ным письмом по итогам про-верки.Одинокая пенсионерка с про-спекта Победы, 9а пожалова-лась в департамент на то, что некие воздушные провода, ко-торые, видимо, крепились к стене дома, теперь свисают прямо перед ее окном. Отчего при ветре колотят по оконной конструкции, приводя ее в не-годность. Долго гадая, что же это такое может быть, чинов-ники пообещали приехать и ре-шить вопрос на месте.В общем-то, просьбы, жалобы и предложения вартовчан на ниве жилкомхоза остаются все теми же. И вот что удивитель-но и примечательно: практиче-ски во всех из них сквозит неу-довлетворение работой управ-ляющих компаний и подчинен-ных им ЖЭУ. Во множестве слу-чаев все вопросы и задачи мож-но было снять и решить силами этих структур. Тем более, что они, по сути, являются наняты-ми самими вартовчанами. И по мнению нашей редакции, это самый главный непорядок, ко-торый надо взять на контроль департаменту ЖКХ.

Информация в тему

Прокуратура Нижневар-
товска провела проверку по 
заявлению гражданина о на-
рушении порядка рассмотре-
ния его обращения управляю-
щей компанией.
Установлено, что в сентя-

бре 2018 года гражданин на-
правил в управляющую орга-
низацию АО «УК № 1» запрос 
о предоставлении сведений о 
проведенном общем собрании 
собственников помещений в 
жилом доме.
Между тем, в ответе на 

указанное обращение, направ-
ленным управляющей компа-
нией, отсутствовал моти-
вированный ответ по запра-
шиваемой информации, что 
ущемило права собственника 
жилого помещения.
В связи с выявленными на-

рушениями прокурор города 
внес в адрес директора управ-
ляющей компании представ-
ление, по результатам рас-
смотрения которого вино-
вное лицо привлечено к дис-
циплинарной ответствен-
ности.
Кроме того, прокуратура 

возбудила в отношении руко-
водителя АО «УК № 1» произ-
водство по делу об админи-
стративном правонарушении 
по ст. 5.59 КоАП РФ «Наруше-
ние порядка рассмотрения об-
ращений граждан».
По результатам рассмо-

трения административного 
дела должностное лицо при-
влечено к административ-
ной ответственности в виде 
штрафа.
После вмешательства про-

куратуры, заявителю дан мо-
тивированный ответ.

Кое-что ещеДовольно интересными были и вопросы горожан касательно благоустройства и строитель-ства. К примеру, жители новых микрорайонов узнали, что на-ряду со строительством дорог и образовательных учреждений в той части города предполагает-ся и благоустройство скверов.Один из вопросов касался сноса балков и ветхого жилья. По словам чиновников, Нижне-вартовск уже в ближайшее вре-мя закроет тему переселения. Накануне 51 семья получила ключи от квартир, расположен-ных в новостройках. На эти це-ли в текущем году власти вы-делят 1 млрд 679 млн рублей. Из них около 1 млрд 250 млн – на переселение граждан из ава-рийного жилья.Затронули вартовчане и те-му строительства спортивных учреждений. По словам специ-алистов, сейчас идет работа по привлечению инвесторов для этих целей. В планах – возведе-ние в городе Центра боевых ис-кусств, который будет рассчи-тан на шесть тренировочных залов, с 12 спортивными ав-тономными площадками. Еще один объект, который может появиться, – многофункцио-нальный комплекс на пять ты-сяч мест в новых микрорайонах за улицей Ханты-Мансийской в квартале № 27.Добавим, прямой телефон-ный провод проходит ежеквар-тально.
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408-608: ваш телефон для связи с НЭСКО

Фонари с дистанционным управлением 

Пресс-служба ООО «НЭСКО»Д ля удобства потребителей в ООО «НЭСКО» появилась новая услуга – автоинформатор. Теперь передать по-казания приборов учета электроэнер-гии можно по специально выделенному телефону. Для этого необходимо позво-нить на номер 408-608 и, переведя аппа-рат в тональный режим, набрать номер своего лицевого счета. Далее система определит тип прибора учета (однота-рифный либо двухтарифный – день/ночь) и предложит потребителю ввести показания счетчика. Если данные вне-сены корректно, они будут учтены, если же в количестве цифр допущена ошиб-ка, потребителю будет предложено вы-полнить операцию еще раз. Стоит от-метить, что по одному лицевому счету показания можно передать только один раз в сутки. Сам же автоинформатор ра-ботает в режиме 24/7, то есть круглосу-точно, семь дней в неделю.

Номер 408-608 предназначен только для передачи показаний прибора учета, обращают внимание специалисты Энер-госбыта и рекомендуют потребителям для экономии собственного времени звонить, уже имея под рукой номер ли-цевого счета и записанные показания прибора учета электроэнергии. Для корректного выставления счета за электроэнергию потребителям не-обходимо вовремя передавать показа-ния своих счетчиков. Данные приборов учета должны поступать в «Нижневар-товскую Энергосбытовую компанию» до 25 числа каждого месяца. - Если не передать показания в уста-новленный срок либо не отправить их вовсе, то счет на оплату будет выстав-ляться расчетным способом. В этом случае электроэнергия может дороже обойтись потребителю, – говорит на-чальник коммунально-бытовой инспек-ции «Нижневартовской энергосбытовой компании» Зинфира Григорян.

Галина РоманенкоЭ той осенью ЗАО «Гор-свет» завершило не-сколько проектов по созданию уличного освещения в Нижне-вартовске. На улице Пикмана в рам-ках муниципальной програм-мы «Формирование современ-ной городской среды в городе Нижневартовске» была смон-тирована система освещения. Работы завершились к началу ноября. На участке улицы Пик-мана от улицы Чапаева до ули-цы Ханты-Мансийской энерге-тики построили более 73 оцин-кованных десятиметровых опор уличного освещения со светодиодными светильника-ми. Прокладку кабельных ли-ний, общей протяженностью 

более 2,5 км, провели методом горизонтально-направленного бурения. Это позволило не вскрывать дорожное покрытие и газоны, сохранив их аккурат-ный вид. Новая система осве-щения будет управляться при помощи специализированно-го оборудования с автоматиче-ским дистанционным телеме-ханическим и ручным местным управлением, отмечают спе-циалисты. Стоимость проек-та около 10 миллионов рублей. Средства на это строительство выделены из муниципального и окружного бюджетов.Кроме того, в этом году ЗАО «Горсвет» (подрядная органи-зация АО «Горэлектросеть) сде-лало светлее и дворы в жилых микрорайонах. Для городского «Марафона благоустройства» 

энергетики смонтировали вну-триквартальное освещение в 5 микрорайоне. Здесь установ-лено 6 опор, а также 106 тор-шеров освещения и проложе-но 2,3 км кабельных линий. Современная система освеще-ния стала отличным дополне-нием и даже украшением об-новленных детских площадок и внутриквартальных проез-дов. Также в этом году освеще-ние появилось на улице Завод-ской, в районе дома № 27, в Ста-ром Вартовске. Здесь установи-ли 9 опор и светильников, про-ложили почти 300 м кабельных линий. В первом микрорайоне также обновлена система вну-триквартального освещения, здесь специалисты установили 6 опор, 117 торшеров, 128 све-тильников, а также проложили 
почти 3 км кабеля. Как отмети-ли на предприятии, строитель-ство на всех объектах было вы-полнено качественно и в срок. Строительство уличного осве-

щения ЗАО «Горсвет» ведет в подобных объемах ежегодно и Нижневартовск является од-ним из самых светлых и ярких городов Югры. 

Курс на экономию
Павел Колин
Абдулазим Алыпкачев З аседание комиссии по энергосбережению прошло в столице автономии под председа-тельством замгубернатора Югры Андрея Зобни-цева.О количественных показателях, рейтингах бюд-жетных учреждений и энергосервисных компа-ний рассказал исполнительный директор центра развития ЖКХ и энергосбережения округа Эдуард Кинцле.Согласно озвученным планам, уже к 2025 году энергопотребление в регионе нужно снизить на 25%. Кроме того, по всей стране предстоит сни-зить совокупные расходы бюджетной системы на 13% для тепловой и на 10% для электрической энергии к 2030 году. Плюс ко всему минэконом-развития установило динамику минимальной до-ли светодиодных источников света для государ-ственных и муниципальных нужд до 75% в 2020 году.- Нами подсчитано, что для исполнения этих тре-бований нужно найти инвестиции в размере око-ло 5 миллиардов рублей. Из них более 1 миллиар-да 700 тысяч рублей – на нужды освещения, более 2 миллиардов 800 тысяч рублей – на нужды отопле-ния и чуть больше 250 миллионов рублей – водо-снабжения и водоотведения. При этом окупаемость вложений прогнозируется только через 6-7 лет, – сообщил Эдуард Кинцле. – Ввиду ограниченности бюджетов всех уровней губернатор Югры Наталья Комарова предложила рассмотреть одним из ин-струментов реализации данных задач применение энергосервисных контрактов.Работа в этом направлении идет с 2015 года. И к настоящему времени муниципальными образова-

ниями и органами власти было заключено 86 энер-госервисных контрактов общей стоимостью 344 миллиона рублей.По итогам проведенной работы в Югре был сфор-мирован рейтинг муниципальных образований по количеству заключенных энергосервисных контрак-тов. Так, по состоянию на ноябрь, лидирующие пози-ции в списке занимает Нижневартовск, где количе-ство заключенных контрактов составляет 100%.- Мы оказываем содействие всем компаниям, го-товым заключать энергосервисные контракты в Югре. Сегодня начитывается 27 таких контраген-тов. 13 из них уже заключили не менее одного кон-тракта, – отметил Эдуард Кинцле. – Среди них хо-чу отметить перспективного инвестора, которым озвучено предложение по комплексной модерни-зации внутреннего освещения в образовательных учреждениях региона с вложениями в 500 мил-лионов рублей. В рамках проекта уже проведе-но энергетическое обследование школ и детсадов Нижневартовска. 32 из них являются наиболее пер-спективными. В ходе заседания членами комиссии также был рассмотрен вопрос, касающийся измене-ний в федеральном законе об энергосбережении и повышении энергетической эффективности.С 1 января 2019 года для бюджетных учрежде-ний и органов местного самоуправления будет вве-дена обязанность по занесению информации в мо-дуль энергосбережения государственной информа-ционной системы «Энергоэффективность». Таким образом ведомства будут предоставлять деклара-цию об энергосбережении и отчеты о реализации энергосберегающих программ в электронном ви-де. Эта информационная система позволит опера-тивно анализировать складывающуюся ситуацию в части энергосбережения как в целом, так и в раз-резе отдельного учреждения.
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Валенки на завалинке 
Как Дворцу Искусств удается крышевать сразу три мероприятия 

Юрий ИпполитовВ ыходной, на улице мо-роз, и родители задают-ся вопросом: как провести день с пользой всей семьей, с деть-ми? Да не вопрос, если владе-ешь информацией. Выбор есть всегда. Далеко ходить не буду, покажу вам, как сам провел прошлые выходные во Дворце искусств. Надо сказать, что за-глянул я сюда совершенно слу-чайно, и не пожалел. Три часа пролетели так, что даже не за-метил. Делюсь впечатлениями с вами, дорогие читатели.Под крышей учреждения было многолюдно и оживлен-но. Столько всего интересно-го, что скучать некогда. Всех, кто не поленился выйти из до-ма, ждала программа «Во Дво-рец всей семьей», с десятком площадок: игровых, позна-вательных и образователь-ных – только выбирай, чем за-няться. Развлечения на любой вкус. Гостей тут ждали. Здесь на двух этажах расположи-лись фотостудия и ее конку-рент – автомат селфи, мастер-ская для мужчин, агентство развлечений, клуб робототех-ники, огромная шашечная до-ска, где вместо фигур – бутыл-ки с лимонадом. Юные худож-ники испытали кисти с кра-сками на огромном мольбер-те. Можно было даже попробо-вать начать изучать японский язык. В зале под стеклом про-шло дефиле с показом модной одежды для мам с детьми. Это было приурочено к празднова-нию Дня матери в России. Но это еще не все. В этот же день в большом зале Дворца состо-ялся первый в Нижневартовске городской фестиваль детского творчества по народным тра-дициям и обрядам «Валенки на завалинке». Участники – кол-лективы детских дошкольных учреждений – показали на сце-не свои конкурсные номера. Компетентное жюри оценило их творчество и артистичность и в этот же день, после галла концерта, наградило лучшие коллективы дипломами и вру-чило Гран-при. В общем, без всяких финан-совых вложений я получил от-личный отдых, чего и вам всем желаю. Не поленитесь, озна-комьтесь с планом мероприя-тий учреждений культуры гря-дущих выходных на сайте ад-министрации Нижневартовска. Поверьте, программа бесплат-ных концертов, спектаклей и семейных фестивалей способ-на удовлетворить любой вкус. Идите и отдыхайте.
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АНЕКДОТЫ ***С женщиной нужно жить как мини-мум в двухкомнатной квартире, чтобы ей было куда обижаться.***Лайфхак: если у вас установлен двух-тарифный счетчик электроэнергии, то пользоваться перфоратором ночью вдвое дешевле. ***- Семён Маркович, вы знаете, шо та-кое детектор лжи?

- Ой, Беня, сказать, шо знаю, - это ни-чего не сказать!- И шо, вы его видели?- Та шо там видел! Меня угораздило на нём жениться! ***Сегодня пришел на работу с нарисо-ванными усами. Женщины с нарисо-ванными бровями сказали, что я идиот.***Чтобы всегда иметь работу и хоро-шую, достойную зарплату, надо взять своего начальника поручителем по ипотеке.

***В тот момент, когда повар жарит мя-со, смотришь на это и полный рот слю-ны. Интересно, у веганов так же, когда кто-то рядом газон косит?***- У вас жаба феншуйская с монетками прикольная в офисе. - Вообще-то это бухгалтер.***Вчера корабль Гринписа подобрал в открытом море человека. Гринписов-цы убедились, что с ним все в порядке и отпустили обратно.О
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Овен. На этой неделе стоит пустить в ход всю вашу дипломатичность, 
чтобы избежать серьезной ссоры с начальством или со старшими род-
ственниками. Нежелательно пропадать на работе днями и ночами, ста-
райтесь укладываться в обычный график. 
Телец. Не стоит заранее переживать по поводу надвигающихся пере-
мен на работе. Будьте внимательны и заботливы по отношению к близ-
ким, так как ему недостает вашего тепла. Желательно четко спланиро-
вать дела на эту неделю, в противном случае она будет хаотичной.
Близнецы. Развитие событий будет во многом зависеть от вашего 
взгляда на проблему, не позволяйте себе пессимизм. Впрочем, для него 
не будет особого повода. Во второй половине недели появится возмож-
ность для самореализации и дополнительного заработка.
Рак. Похоже, наступает время серьезной проверки ваших дипломати-
ческих качеств. На этой неделе все зависит от того, как быстро вы пре-
вратите противников в союзников. Настойчивая вежливость или вежли-
вая настойчивость станут залогом успеха.
Лев. Нежелательно повторять свои ошибки только потому, что вам 
удобнее ходить по протоптанной дорожке. Не стоит тратить время на 
строительство воздушных замков. Занятие приятное, но чем прекрас-
нее постройки, тем сложнее возвращаться к действительности.
Дева. Напряженная работа в начале недели может ослабить ваши 
силы, но финансовые перспективы станут для вас яснее и приятнее, 
что окупит все тяготы. Скрытые проблемы, терзающие вас, станут оче-
видными, и вы сможете принять своевременные меры по их решению.
Весы. Пришло время радоваться жизни и умело использовать откры-
вающиеся возможности. Благоприятная неделя для изменений, начать 
можно со своего имиджа, продолжить – стилем общения, а там полу-
чится и новую работу найти.  
Скорпион. На этой неделе вы можете совершить прорыв к новым вы-
сотам. Помощь друзей или просто знакомых окажется для вас очень 
важной. Сосредоточьтесь на работе, она принесет вам удовлетворение 
и прибыль. Возможно новое выгодное предложение.
Стрелец. В первой половине недели вероятны разнообразные контак-
ты: встречи, поездки по делам и прочие хлопоты. Некоторым предста-
вителям этого знака захочется сбросить с себя груз обязанностей. К 
счастью, к концу недели это настроение улетучится без следа.
Козерог. На этой неделе будут своевременны размышления о смыс-
ле жизни и о своем месте в этом мире. Однако все же не забывайте о 
насущном, намечайте ближайшие цели. Многие представители знака 
будут разбираться со старыми проблемами.
Водолей. На этой неделе стоит обратить внимание на знаки, которые 
вам посылает судьба. А вот предупреждает ли она вас об опасности или 
обращает ваше внимание на удачное стечение обстоятельств – сможе-
те разгадать только вы сами.
Рыбы. Работа может потребовать от вас слишком много усилий, поэто-
му лучше сразу решить для себя, с каким ее объемом вы можете реально 
справиться. И ни под каким видом не соглашаться на увеличение этого 
лимита. Не застревайте на мелких задачах, сосредоточьтесь на главном.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 3 по 9 декабря 2018 г.

Переходим на «цифру» с компанией «Данцер»Н аверное каждый житель нашей страны уже знает о том, что с 1 января 2019 года все регионы России, в том числе и ХМАО, официально перехо-дят с аналоговой трансляции телекана-лов на цифровую. Переход с аналогово-го вещания на цифровое эфирное ТВ в России был задуман для того, чтобы в несколько раз повысить возможности выбора каналов и их качество. У теле-зрителей появится возможность прини-мать до 20 телеканалов в хорошем каче-стве бесплатно. Несмотря на то, что у некоторых жи-телей информация о грядущем перехо-де вызвала немало тревог и волнения из-за отсутствия должного понимания причин, мы, в свою очередь, спешим за-верить всех жителей нашего города – пе-реход на цифровое вещание это огром-ный плюс и большое преимущество для всех телезрителей. Среди главных плю-сов цифрового ТВ: высокое разрешение изображения, звук и картинка без иска-жений, обширный выбор каналов. В от-личие от аналогового вещания, кото-рое идет непрерывно, но может сопро-вождаться большим количеством помех (рябь, шум и плохое качество картинки), цифровой сигнал отфильтровывает по-

мехи, не несет лишней информации, бла-годаря чему картинка получается чет-кой и качественной. В компанию «Данцер» поступало боль-шое количество вопросов, в большей степени от пожилой аудитории, связан-ных с технической возможностью транс-ляции цифровых телеканалов. Ведь, как известно, у многих жителей до сих пор присутствуют старые модели телевизо-ров. И чтобы смотреть эфирное цифро-вое ТВ, не обязательно отправлять лю-бимый телевизор на свалку. Достаточ-но купить специальное оборудование. Старые телевизоры, которые не обору-дованы приемником формата DVB-Т2, не смогут принять цифровой сигнал с Останкинской телебашни. К таким теле-визорам придется дополнительно под-ключить цифровую приставку формата DVB-Т2.Магазины электроники предлагают широкий выбор ТВ-тюнеров. Средняя стоимость приставки – 1,5-2 тысячи ру-блей, можно найти и бюджетный аналог ценой от 700 рублей. Специалисты ком-пании «Данцер» понимают, что процесс перехода с аналога на «цифру» очень трудоемкий в техническом плане и не может произойти молниеносно. Имен-
но поэтому абоненты «Данцер» могут смотреть 50 аналоговых телеканалов приблизительно еще до лета следующе-го года, что позволит каждому жителю максимально подготовиться к полному переходу. Но важно помнить, что циф-ровое ТВ – это прорыв, прогресс и ком-

форт, именно поэтому мы предлагаем нашим абонентам 190 цифровых теле-каналов, 40 из которых в HD и 4К форма-те. Становитесь абонентами «Данцер» и наслаждайтесь многообразием телека-налов в самом лучшем качестве!
На правах рекламы
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• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36. 

• ТРЕБУЕТСЯ прораб на стройку для
работы в Нижневартовске. Телефон 
8-922-417-05-23.

• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29, 
Юлия.
• УСЛУГИ: сварочные работы, газорез-
ка с выездом. Бригада. Качественно, 
недорого. Тел. 8-9820213-52-69. 
• УСЛУГИ сантехника на дому. Тел. 
8-9820213-52-69. 
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О ТИПОГРАФИИ
Расчет стоимости тиража, система 
проверки макетов, оформление за-
каза онлайн, без выходных.

ДОСТАВКА
Доставим заказ в ближайший к вам 
пункт выдачи или до офиса в удоб-
ное время и день.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ
Мы дорожим нашей репутаци-
ей. Если тираж будет поврежден 
во время транспортировки, мы 
перепечатаем и доставим его бес-
платно.
ВСЕГДА НА СВЯЗИ
Связаться с нами можно любым 
удобным для вас способом: по 
телефону в рабочее время отдела 
продаж или в любое время через 
форму обратной связи.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

ТРЕБУЮТСЯТРЕБУЮТСЯ  
УБОРЩИЦЫ, ДВОРНИК И ПАРКОВЩИКИ ТЕЛЕЖЕК. УБОРЩИЦЫ, ДВОРНИК И ПАРКОВЩИКИ ТЕЛЕЖЕК.   

Тел. 8-902-858-49-84.Тел. 8-902-858-49-84.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), приватизиро-
ван, в черте города, проезд автобусом 
№ 103. Телефон 8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
дровник, колодец, беседка, емкость 
под воду, теплица, насаждения, свет 
и подъезд круглый год). Цена 800 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, те-
плица, колодец, хозпостройки, насаж-
дения, свет и подъезд круглый год),  го-
тов к весенним посадкам, не затапли-
вается. Цена 480 тыс. руб., торг. Тел. 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.

• ПРОДАЕТСЯ бак для топлива Планар
(13 л), новый. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ запчасти для автомо-
биля КамАЗ-5320: колонка рулевая 
(новая), крыло правое нижнее (1 шт., 
новое), колодки тормозные с новыми 
накладками (2 шт.), шестерни редукто-
ра (ведомая и ведущая 49 и 13 зубьев). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ отопители для сало-
на автобуса жидкостные, новые. Тел.: 
8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ новые гаражи с отопле-
нием (6Х4 м, 6Х6 м и 6Х8 м, секционные 
ворота, свет, утеплены). Свидетельство 
на собственность. Тел. 68-98-58.

• ПРОДАЮТСЯ спальный гарнитур,
детская стенка, прихожая, стенка для 
дома и дачи, компьютерный стол, пы-
лесос «Филипс». Все б/у, в хор. сост. 
Цена договорная. Тел. 8-982-543-07-60.
• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЮТСЯ два шкафа для прихо-
жей. Тел. в г. Мегионе 8-951-971-47-88.
• ПРОДАЕТСЯ дубленка муж. черного 
цвета (пр-во Турция, р. 50). Цена 5 тыс. 
руб. Тел. в Мегионе 8-951-971-47-88.
• ПРОДАЕТСЯ трубка медная (10х0,8, 
10 м), новая. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЕТСЯ газовый баллон под про-
пан (12 л) с горелкой и шлангом (6 м). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.

• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в 9-эт. кирп. 
доме ( 3 эт.) по ул. Дзержинского или 
МЕНЯЕТСЯ на 1 комн. кв. Собственник. 
Тел.: 8-982-543-07-60, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК (8 эт., 10 
мкр.) или МЕНЯЕТСЯ на кв. в городах 
Московской обл., Самаре или Кемеро-
во. Без посредников. Варианты. Тел.: 
8-992-350-35-96, 8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. инд. плани-
ровки в кирп. доме (63,3 кв. м, 8 мкр.). 
Собственность. Посредников прошу не 
беспокоить. Телефон 64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (боль-
шая) по адресу: ул. 60 лет Октября, 42 
(58 кв. м, частично меблирована, кос-
метический ремонт, балкон застеклен), 
во дворе автостоянка, в шаговой до-
ступности три детсада. Цена 3 млн 200 
тыс. руб., торг. Тел. 8-912-936-30-65.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в г. Абинске 
Краснодарского края. Недорого. Тел. 
8-982-547-09-65.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу: 
пр. Победы, 6б. Цена договорная. Тел. 
8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ кв. в капитальном доме. 
Тел. 8-044-69-22-07.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу:  ул. 
Мира, 3, (меблирована) славянам. Те-
лефон 8-912-534-62-48.

• ПРОДАЮТСЯ две комнаты в 3-комн. 
кв. ДСК (30 кв. м) или МЕНЯЮТСЯ на 
жилье в г. Самаре. Варинты. Срочно. 
Тел.: 480-616, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ комната (12 кв. м) по 
адресу: ул. М. Жукова, 5 или МЕНЯЕТ-
СЯ на «гостинку» не менее 15 кв. м в 
г. Йошкар-Оле. Тел. 8-912-930-53-48.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежи-
тии  или СДАЕТСЯ (10 кв. м, 11 мкр., 2 
эт. 5-эт. дома, меблирована, бытовая 
техника). Цена договорная. Телефон 
8-929-392-41-97.
• ПРОДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в 
г. Санкт-Петербурге (20 кв. м, 5 эт. 5-эт. 
дома, 7 мин. до ст. м. «Большевиков». 
Цена 2 млн. руб. Тел. 8-90-253-61-03.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для трудоу-
стройства. Тел. 8-982-530-76-34.

• ПРОДАЕТСЯ дом на ул. Первомай-
-ской (9 соток земли, отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насаж-
дения), рядом р. Обь. Прописка. Тел. 
8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ 2-этажный дом в г. Крас-
ное Село (160 кв. м, под отделку), при-
город Санкт-Петербурга. Цена 4 млн 
300 тыс. руб. Тел. 8-964-342-23-53.

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

ДАЧИ

ЗАПЧАСТИ, ГАРАЖИ

ДОМА

РАЗНОЕ

УСЛУГИ

ЖИВОТНЫЕ

ВАКАНСИИ

• ПИТОМНИК БРИТАНСКИХ КОШЕК
«Мirasinel» предлагает котят в со-
временном типе. Наши питомцы 
дружелюбны, воспитаны, интелли-
гентны, ненавязчивы, терпеливы, 
не склонны к агрессии, умны, не-
зависимы. По вопросам приобре-
тения обращаться по телефонам: 
8-902-851-43-03, 8-922-255-61-33. 
Сайт питомника: Mirasinel.ru.

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете
«Самотлор-Экспресс»:

Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – про-
фессиональные журналистские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интер-
нете, люди ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все 
было на самом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных 
изданий, аудитория каждого номера не повторяется. Суммарный 
охват – до 100 000 человек в месяц.

Еженедельное распространение: фирменные стойки в Ниж-
невартовске и Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечи-
вает лояльность и активный интерес аудитории к рекламным мате-
риалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый 
номер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещае-
мость ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!


